
会 議 録 

会議名 平成 28年度第３回東浦町社会教育委員会 

開催日時 
平成 29年３月 10日（金） 

 午前 10時から午前 11時 40分まで 

開催場所 東浦町文化センター２階視聴覚室 

出席者 

委員 

石原弘幸氏、鈴木万里子氏、天野圭二氏、 

中村建志郎氏、久米 弘氏、平井伸幸氏、 

杉浦義治氏、竹内正樹氏、二宮邦子氏、水野智美氏 

事務局 

教育長、教育部長、生涯学習課長、中央図書館長、 

スポーツ課長、生涯学習課長補佐、文化財係長、 

生涯学習指導員 

欠席者 松下玲子氏、宇井弘文氏 

議題 
１ 平成 29年度教育部予算について 

２ その他 

傍聴者の数 なし 

審議内容 

◆生涯学習課長 

 次第に従い、会議を進める。最初に委員長からあいさつ。 

 

◇委員長 

（あいさつ） 

◆生涯学習課長 

教育長からあいさつ。 

 

◆教育長 

（あいさつ） 

◇委員長 

 次第に従い、議事を進める。次第の１「平成 29年度教育部予算

について」を議題とし、事務局から説明を求める。はじめに、生

涯学習課の説明を求める。 

 

◆事務局 

 生涯学習課に係る予算について、概要を説明。 

・社会教育委員の報酬について、提言に向けて会合が増えるこ

とが予想されるので年５回分の予算を確保した。 

・ＰＴＡ連絡協議会補助金は、事業内容見直しにともなって、

補助額を平成 28年度の１/２とした。 

・文化センター管理費ならびに地区コミュニティセンター等管

理費は、建築基準法の改定に伴う愛知県への報告義務に係る

経費を計上した。 



 

 郷土資料館に係る予算について，概要を説明。 

・天白地域において、土地区画整理事業の工事の前に遺跡発掘

調査を進める。 

・乾坤院の火災にともなって焼失した旧町指定文化財の堅雄堂

及や水野忠政・忠善座像の複製品等を作製する事業を予定し

ている。 

・町指定文化財である、乾坤院山門の修復事業については、ふ

るさと寄附の対象事業として、平成 29年度３月３日より寄附

の受付を開始している。 

 

◇委員長 

 事務局の説明を受けて、委員の意見を募る。 

 

◇委員 

 天白遺跡発掘調査事業について、1999 年の調査と今回はどのよ

うに違うのか。 

 

◆事務局 

 過去に実施した発掘調査は部分的なもので、町史編纂事業にと

もなって天白遺跡の概要を把握するためのものであった。今回は、

遺跡が広がっている地区全体が区画整理の対象になっているの

で、全面発掘を行う。約 5,300㎡の面積を予定している。 

今回計上した予算については、現場の発掘調査のみの費用で、

最終的には区画整理の事業の中で負担していただくことになって

いる。30 年度以降の調査報告書作成については、町の単独予算で

進めていく。 

区画整理事業の支障にならないように、25 人の調査員を雇用し

て限られた期間で進めていく。平成 29 年６月から平成 30 年１月

を予定している。 

 

◇委員 

 町議会で議員から、子どもたちに発掘体験をさせてはどうかと

いう意見が出ていたが、どのようにしていく考えか。 

 

◆事務局 

 一般の方にも見ていただきたい、小学生の子どもたちに発掘体

験をしてもらいたいという意向はもっている。今後進めていく中

でどの程度のことができるのか詰めていきたい。 

 

◇委員 

 ジュニアリーダー育成の予算が昨年よりも減っているように思

うが、内容を減らしているのか、参加する人数が少なくなってい



るからなのか。 

 

◆事務局 

 小川村へのキャンプに同行する人員の関係で金額が減ってい

る。ｼﾞｭﾆｱリーダー事業の内容については、これまでと変わらない。 

 

◇委員長 

 生涯学習課へのさらなる意見がないことを確認し，続いて図書

館の説明を求める。 

 

◆事務局 

図書館に係る予算について、概要を説明。 

 ・照明器具のＬＥＤ化を今後も進める。 

 ・図書館内に無料公衆無線 LAN 環境を設置し、スマートフォン

やタブレット、PCを持った来館者がWi‐Fiを利用できるよう

にする。 

・特集展示用のワゴンを購入する。 

 ・現行法令検索サービスを導入する。図書館インターネット用

パソコンで、法令を検索すると、その法令に関連する法令や

事例も検索できるものである。 

 

◇委員長 

 事務局の説明を受けて、委員の意見を募る。 

 

◇委員 

 Free Wi‐Fi について、役場の場合には 30 分間を２回までとい

う制限がある。図書館の場合には制限がないのか。 

  

◆事務局 

 まったくのフリーにしてしまうと、犯罪に使われる恐れが非常

に高いという愛知県警からの指摘、要請がある。役場と同様の制

限をかけていく。 

 

◇委員 

 利用形態をどのように予想しているか。 

 

◆事務局 

 タブレットやスマートフォンを使って該当のサイトにアクセス

することになるだろうと思うが、具体的には始まってみないと分

からない。 

 

◇委員 

 家庭に Wi‐Fi 環境がない人が利用することになるのではない



か。例えば、町内にいる外国から来た人たちが来館して、利用す

ることが予想される。これを機に、来館者に対して、Wi‐Fi 利用

だけでなく、本を借りる、書籍に親しむという環境づくりも必要

ではないか。Wi‐Fi を設置することによって、何がどのように変

わっていくのか検証し、効果的な運用につなげていただきたい。 

 

◆事務局 

現在もパソコンを持参して、館内で使ってみえる方がいる。個

人の回線だと通信容量の制限があるようだが、Free Wi‐Fiでは制

限が緩和されるということも聞く。その点でも、図書館での利用

は増えるだろう。これを機に図書の利用につながる取組も考えて

いきたい。 

 

◇委員 

 図書館でWi‐Fiが利用できることの目的やメリットは何か。 

 

◆事務局 

 現在も図書館で、タブレットなどを使っている人はいる。勉強

や資料検索などに使っている。図書館界の流れでは、少しずつ、

通信環境を取り入れている図書館が増えてきている。 

 

◇委員 

 図書利用の目的のために Wi‐Fi が使われるのならばよいのだ

が、自分の経費削減のために図書館へ出かけて使おうということ

では困る。図書館に関係したこと以外に使われてしまう可能性も

ある。 

 

◆事務局 

 その点でも制限がかかることは有効である。 

 

◇委員 

 現行法令検索サービスを選んだ理由は何か。 

 

◆事務局 

 現在、加除式の法令本を入れている。検索サービスに替えた方

が使いやすいし、費用負担も少なく済むという考えからである。 

 

◇委員長 

 図書館へのさらなる意見がないことを確認し，続いてスポーツ

課の説明を求める。 

 

◆事務局 

スポーツ課に係る予算について、概要を説明。 



・体育館シャワー室の給湯器を取り替える。 

・アリーナ２階サッシに網戸を設置する。 

・西部中学校夜間照明塔の電球を取り替える。 

・文化広場テニスコート４面の人工芝を張り替える。また、１

面増設する。 

・町営グランド駐車場に 25台分の増設工事をする。 

・藤江コミュニティセンターの外壁塗装工事をする。 

 

◇委員長 

 事務局の説明を受けて、委員の意見を募る。 

 

◇委員 

 東浦マラソンは、小中学生以外は有償である。歳入として上げ

られていないのはなぜか。 

 

◆事務局 

東浦マラソンは実行委員会に負担金を払って運営しているの

で、町の歳入には上げていない。 

 

◇委員 

 全国大会等出場選手激励金は、どのように算出しているのか。 

 

◆事務局 

 前年実績に基づいて計上している。ここ数年、60～65 名で推移

している。全国大会に参加する人が増え、枠を超えるようであれ

ば、補助対応をしていく。金額は１万円で、知多管内の教育委員

会との調整もある。旅費は出ない。 

 別途、学校教育課が計上するものがある。学校の教育活動の延

長であれば、大会出場賞賜金として児童生徒及び引率教員の旅費

等が出る。 

   

◇委員長 

 次第の１へのさらなる意見がないことを確認し、次第の１の審

議終了を宣告。 

 次第の２「その他」について予定がないことを確認し、議事の

終了を宣告。 

 

◆事務局 

次年度第１回委員会の開催日について連絡。 

備考 なし 

 


